

ENTRE-BOIS LE COURS «APPRENDRE L'ÉCOLE» EST UN TREMPLIN POUR ALLER PLUS LOIN.

A l'école avec «Mme Edith»

«Une heure et demie par semaine ne suffit pas pour bien maîtriser le français, par contre, le gain en assurance et en confiance est énorme, observe Edith Naegele. Ces dames osent désormais téléphoner et poser des questions que ce soit au supermarché ou chez le médecin.»

Cette enseignante, qui a mis sur pied le programme «Apprendre l'école», a longtemps travaillé dans l'Ouest lausannois. Elle y a constaté à quel point il était difficile pour certains parents de trouver des repères et de guider leurs enfants dans un système scolaire qu'ils ne comprenaient pas. «Apprendre l'école» est là pour essayer de combler ce manque. «Ce cours a un double objectif: apprendre les bases du français mais aussi le système scolaire», explique celle que les élèves ont vite baptisée «Mme Edith».

Vasanthi, Bejhan, Luljeta,

Nexhmije et les autres suivent le cours hebdomadaire d'Edith
Naegele à Entre-Bois depuis bientôt une année. Elles affirment qu'il a changé leur vie. Ces mères de famille qui sont en Suisse depuis de nombreuses années connaissent enfin les bases d'une langue qui leur était jusqu'alors inconnue. A l'unanimité, elles affirment avoir pris ce cours pour aider leurs enfants, mais aussi pour pouvoir chercher du travail, faire des

démarches administratives, ou simplement comprendre le monde dans lequel elles vivent. «Je n'ai pas pu apprendre assez avec une heure et demie par semaine, j'ai envie d'aller au cours intensif à Pépinet après celui-ci», observe Valbona, une mère de famille albanaise. Edith Naegle confirme qu'en général son cours sert de tremplin pour aller plus loin, un autre des buts qu'elle s'est fixés.

T. S.

Article paru dans le journal 24heures le 7/09/2005